

Name:  
Adresse:

Datum:

**S.E. Herrn Thomas Boniface Amolo  
Botschaft der Republik Kenia  
Rheinbabenallee 49  
14199 Berlin**

Exzellenz,  
mit unten stehendem Schreiben möchte ich den Präsidenten der Republik Kenia auf die Entführung des südsudanesischen Menschenrechtsverteidigers **Morris Mabior Awikjok Bak** in Nairobi aufmerksam machen und ihn darum bitten, sich für seine Freilassung einzusetzen.  
Hochachtungsvoll

#### **Appell an den Präsidenten der Republik Kenia, Herrn William Ruto**

Sehr geehrter Herr Präsident,

aufgrund äußerst beunruhigender Berichte über die Entführung des südsudanesischen Menschenrechtsverteidigers **Morris Mabior Awikjok Bak** in Nairobi ersuche ich Sie um Unterstützung.

Am 4. Februar 2023 sollen bewaffnete Sicherheitskräfte Kenias und ein südsudanesischer Zivilist Morris Mabior Awikjok Bak an seinem Wohnort attackiert und willkürlich festgenommen haben. Seine Frau wurde ebenfalls geschlagen.

Es ist zu befürchten, dass Morris Mabior Awikjok Bak in die südsudanesische Hauptstadt Juba gebracht wurde. Er soll dort seit dem 5. oder 6. Februar in einer Hafteinrichtung des Nationalen Sicherheitsdienstes (NSS) in Isolation festgehalten werden.

Sehr geehrter Herr Präsident, ich appelliere an Sie, Ihren Einfluss geltend zu machen, dass

- die Entführung von Morris Mabior Awikjok Bak zum Gegenstand einer unabhängigen und unparteiischen Untersuchung gemacht wird, um die dafür Verantwortlichen zu ermitteln und in einem fairen Gerichtsverfahren zur Rechenschaft zu ziehen;
- Morris Mabior Awikjok Bak, falls gewünscht, die Rückkehr nach Kenia ermöglicht wird;
- Die kenianischen Behörden keine illegalen Festnahmen und Auslieferungen südsudanesischer Staatsangehöriger, die in Kenia Zuflucht suchen, unterstützen;
- gemäß völkerrechtlichen Verpflichtungen keine Auslieferungen durchgeführt werden, solange Inhaftierten im Südsudan Folter, willkürliche Haft oder die Hinrichtung drohen.

Für die Aufmerksamkeit, die Sie meinem Anliegen entgegenbringen, danke ich Ihnen sehr.  
Mit hochachtungsvollem Gruß

Name:  
Adresse:

Datum:

**Sr. Oscar Fernando Chinchilla  
Fiscal General de la República  
Posta Edificio Lomas Plaza II  
Col. Lomas del Guijarro  
Tegucigalpa  
HONDURAS**

Sehr geehrter Herr Generalstaatsanwalt,

mit Erschütterung und großer Betroffenheit habe ich erfahren, dass die beiden Umweltschützer und Menschenrechtsverteidiger **Aly Magdaleno Domínguez Ramos** und **Jairo Bonilla Ayala** am 7. Januar 2023 in Guapinol im Departamento Colón tot aufgefunden wurden. Nach Angaben ihrer Familienangehörigen haben Unbekannte die beiden Männer erschossen, als sich diese mit einem Moped auf dem Rückweg von ihrer Arbeit befanden.

Aufgrund dieser Gewalttat fürchte ich auch um die Sicherheit der Angehörigen der Ermordeten und bin ebenfalls in Sorge um die gesamte Gemeinde Guapinol und um die Mitglieder der Umweltorganisation Comité Municipal para la Defensa de Bienes Comunes y Públicos (CMDBCP). Personen, die sich für Umweltschutz in der Region einsetzen und friedlich die Rechtmäßigkeit des Bergbauprojekts im Nationalpark Carlos Escaleras anfechten, sind immer wieder derartigen Angriffen ausgesetzt.

Daher appelliere ich an Sie, in Absprache mit den Angehörigen der Ermordeten und weiteren bedrohten Personen geeignete Schutzmaßnahmen zu vereinbaren. Ebenso ersuche ich Sie, eine unabhängige, unparteiische und umfassende Untersuchung durchzuführen, um die Personen, die die Morde an Aly Magdaleno Domínguez Ramos und Jairo Bonilla Ayala in Auftrag gegeben oder verübt haben, zu identifizieren. Die mutmaßlichen Täter sollten in einem fairen Gerichtsverfahren gemäß internationalen Standards zur Verantwortung gezogen werden.

Für die Aufmerksamkeit, die Sie meinem Anliegen entgegenbringen, danke ich Ihnen sehr.  
Mit hochachtungsvollem Gruß

Als Kopie zur Kenntnis an:

S.E. Herrn Mauricio Arturo Bueso Chinchilla  
Botschaft der Republik Honduras  
Cuxhavener Straße 14  
10555 Berlin

Name:  
Adresse:

Datum:

**S.E. Herrn Mauricio Arturo Bueso Chinchilla**  
**Botschaft der Republik Honduras**  
**Cuxhavener Straße 14**  
**10555 Berlin**

Exzellenz,  
mit unten stehendem Schreiben, das ich Ihnen als Kopie zukommen lasse, wende ich mich im Falle der Ermordung von zwei Umweltschützern an den Generalstaatsanwalt der Republik Honduras.  
Hochachtungsvoll

Sr. Oscar Fernando Chinchilla, Fiscal General de la República  
Posta Edificio Lomas Plaza II, Col. Lomas del Guijarro, Tegucigalpa – HONDURAS

Sehr geehrter Herr Generalstaatsanwalt,

mit Erschütterung und großer Betroffenheit habe ich erfahren, dass die beiden Umweltschützer und Menschenrechtsverteidiger **Aly Magdaleno Domínguez Ramos** und **Jairo Bonilla Ayala** am 7. Januar 2023 in Guapinol im Departamento Colón tot aufgefunden wurden. Nach Angaben ihrer Familienangehörigen haben Unbekannte die beiden Männer erschossen, als sich diese mit einem Moped auf dem Rückweg von ihrer Arbeit befanden.

Aufgrund dieser Gewalttat fürchte ich auch um die Sicherheit der Angehörigen der Ermordeten und bin ebenfalls in Sorge um die gesamte Gemeinde Guapinol und um die Mitglieder der Umweltorganisation Comité Municipal para la Defensa de Bienes Comunes y Públicos (CMDBCP). Personen, die sich für Umweltschutz in der Region einsetzen und friedlich die Rechtmäßigkeit des Bergbauprojekts im Nationalpark Carlos Escaleras anfechten, sind immer wieder derartigen Angriffen ausgesetzt.

Daher appelliere ich an Sie, in Absprache mit den Angehörigen der Ermordeten und weiteren bedrohten Personen geeignete Schutzmaßnahmen zu vereinbaren. Ebenso ersuche ich Sie, eine unabhängige, unparteiische und umfassende Untersuchung durchzuführen, um die Personen, die die Morde an Aly Magdaleno Domínguez Ramos und Jairo Bonilla Ayala in Auftrag gegeben oder verübt haben, zu identifizieren. Die mutmaßlichen Täter sollten in einem fairen Gerichtsverfahren gemäß internationalen Standards zur Verantwortung gezogen werden.

Für die Aufmerksamkeit, die Sie meinem Anliegen entgegenbringen, danke ich Ihnen sehr.  
Mit hochachtungsvollem Gruß